
Commercio all’ingrosso:
«C’è dumping salariale»

missione Tripartita che si riserva 
dunque nella seduta convocata per 
il prossimo mese di dicembre di 
valutare i nuovi elementi a dispo-
sizione e definire i passi successivi.

Elettronica, proroga di 3 anni
Nell’ambito della verifica del ri-

spetto dei CNL nei rami industriali, 
se da un lato durante le ispezioni 
non sono emersi problemi nel set-
tore della fabbricazione di appa-
recchiature elettriche, dall’altro il 
tasso del 7.9% di stipendi inferiori 
al salario minimo per il ramo della 
fabbricazione di computer e pro-
dotti di elettronica e ottica ha in-
dotto la CT a proporre al CdS la pro-
roga del CNL per ulteriori 3 anni.

Infine una sostituzione nell’am-
bito della Commissione Tripartita. 
Al posto di Marco Huber, il Consi-
glio di Stato ha nominato Gabrie-
le Beltrami (Gastro Ticino) quale 
nuovo rappresentante delle asso-
ciazioni economiche.

Un dipendente su dieci del com-
mercio all’ingrosso riceve in Ti-
cino un salario sotto il minimo di 
riferimento. Il dato emerge dalle 
inchieste estive dell’Ufficio dell’i-
spettorato del lavoro. Per questo 
la Commissione Tripartita (CT), 
rinunciando a intraprendere una 
procedura di conciliazione con le 
aziende, una novantina, in cui si 
sono registrate situazioni salariali 
inferiori alla soglia minima, propo-
ne al Consiglio di Stato l’adozione 
di un nuovo contratto normale di 
lavoro (CNL) con remunerazioni 
vincolanti tra 17.30 franchi e 19.65 
franchi all’ora per gli oltre 4.000 ad-
detti del settore, a dipendenza della 
qualifica. «Con la chiusura dell’in-
chiesta nel settore del commercio 
all’ingrosso - sottolinea una nota 
della Commissione Tripartita - è 
da considerarsi conclusa la verifica 
dei 4 settori principali in cui si regi-
strano più assunzioni di impiegati 
di commercio. I dati complessivi 
potrebbero giustificare un esten-
sione del minimo salariale agli im-
piegati di commercio in tutti i set-
tori dell’economia cantonale». In 
quest’ambito,  sono però attesi nel 
corso dell’autunno anche i risulta-
ti di un lavoro di approfondimento 
sui livelli salariali degli impiegati di 
commercio condotto dalla SIC Tici-
no, si spiega nella nota della Com-

Accordo inviato a Zali Romano incalza il CF

Da PPD, Lega e NoceRegazzi interpella il CF

La Commissione Tripartita denuncia irregolarità

Locarnese e Vallemaggia 
chiedono al Dipartimento 
del territorio di anticipare 
la progettazione del futuro 
tracciato (variante 3A). 
Ora la palla passa a Berna.

Sì dei Comuni
al collegamento 
veloce A2-A13

«Nelle trattative 
con l’Italia manca 
coordinamento»

Ente Musei
contrastato

«AlpTransit
ritarderà?»

Locarnese e Vallemaggia si sono 
messi d’accordo e si presentano 
compatti davanti al Consigliere di 
Stato Claudio Zali, ribadendo fer-
mamente la richiesta di anticipare la 
progettazione di massima del colle-
gamento stradale A2-A13. La missi-
va all’indirizzo del ministro ticinese 
- che l’aveva chiesta espressamente 
per potersi presentare davanti al 
Governo con la necessaria richiesta 
di credito di 7,5 milioni di franchi 
- è partita in questi giorni per Bel-
linzona, corredata dalla firma dei 
rappresentanti di tutti e 35 i Comuni 
della regione, della Commissione 
intercomunale dei trasporti (CIT), 
dell’Ente regionale di sviluppo e 
dell’Organizzazione turistica regio-
nale. Non solo. La rivendicazione 
ha valicato i confini del Locarnese 
e viene ora sottoscritta anche dalla 
Commissione regionale dei traspor-
ti del Bellinzonese. L’auspicio è che il 
Cantone anticipi la progettazione di 
massima, puntando sulla variante 
3A, il cui percorso costeggerebbe in 
buona parte il tracciato attuale del-
la strada cantonale, appoggiandosi 
poi alla linea seguita dalla ferrovia 
e infilandosi in galleria all’altezza 
degli agglomerati di Quartino e Ca-
denazzo. Lo stesso ministro Zali si è 
rivolto a Berna per avere conferme e 
una risposta si attende per i prossi-
mi giorni.

Il Consigliere naziona-
le Marco Romano (PPD), 
preoccupato delle possibile 
ricadute negative in Ticino, 
incalza il Consiglio federale 
nei rapporti tra Svizzera e 
Italia, sollecitando la rea-
lizzazione di un rapporto 
globale che coinvolga tut-
ti i Dipartimenti coinvolti 
nelle trattative. «Un dossier 
politico molto rilevante tra 
Svizzera e Italia, le tratta-
tive fiscali, resta irrisolto, 
malgrado il termine fissato (fine 
estate) e numerosi sforzi intrapresi 
- sottolinea nella sua domanda alla 
quale il Governo federale dovrebbe 
rispondere lunedì prossimo, 21 set-
tembre dalle 14.30 nell’ambito della 
tradizionale ora delle domande. Nel 
contempo, altri Dipartimenti hanno 
oggetti pendenti da tempo (mobilità, 
gestione laghi, sicurezza), ribadisce 
Romano. Globalmente i rapporti tra 
Svizzera e Italia sono amichevoli e 
improntati alla reciproca collabora-
zione, ma le difficoltà e le pendenze 
non possono essere negate. Il CF è 
pronto a compiere un’analisi globale 
e interdipartimentale?». Secondo il 
deputato mo-mo, a Berna è carente, 
se non manca del tutto, la conoscen-
za della realtà cantonale. «Il Consi-
glio federale molto impegnato con 
Francia e Germania, è insufficiente 
e inconcludente con l’Italia. Urge 
trovare soluzioni agli squilibri so-
cioeconomici rafforzando i controlli 
sul mercato del lavoro ed esigendo 
il rispetto per le condizioni quadro 
svizzere. Bisognerà poi gestire i fe-
nomeni migratori e le difficoltà a 
essi connesse». Da qui la richiesta al 
Consiglio federale di un’analisi com-
plessiva e soprattutto coordinata a 
livello dipartimentale del “dossier 
Italia”.

Ingrosso con dumping. (Key)

Come preannunciato, la costitu-
zione dell’Ente autonomo museale 
cittadino non fa l’unanimità e sarà 
battaglia, lunedì, in Consiglio comu-
nale quando sarà presentato il mes-
saggio per la costituzione di “Bellin-
zona Musei” al quale sarà affidata la 
gestione di Villa dei Cedri. A favore si 
schierano PLR, Sinistra Unita e Ver-
di. Sul fronte opposto vi sono invece 
PPD, Lega e Noce. La loro posizione 
contraria è messa nero su bianco nel 
rapporto di minoranza della Com-
missione della Legislazione (relatri-
ce Claudia Cassina Rezzonico, PPD). 
La costituzione dell’ente autonomo 
«non è la soluzione ideale per risol-
vere gli attuali problemi e permette-
re il rilancio tanto atteso». Semmai 
- secondo i firmatari del rapporto di 
minoranza della Legislazione, non-
ché dei loro colleghi di partito che 
non hanno firmato il rapporto della 
Gestione - la soluzione va ricercata 
nella razionalizzazione dei costi e in 
un miglior sfruttamento delle poten-
zialità. «Per il rilancio del comparto 
di Villa dei Cedri di fondamentale 
importanza è il ruolo della curatrice 
che sicuramente può dare una nuova 
impronta senza la necessità di creare 
un ente autonomo» scrivono tra l’al-
tro i commissari di minoranza.

Il Consigliere nazionale Fabio Re-
gazzi (PPD), interpellando il Gover-
no federale, si occupa di AlpTransit, 
di eventuali altri ritardi e in parti-
colare del “caso” Bironico (Comune 
di Monteneceri). «Corrisponde al 
vero che delle opposizioni al poten-
ziamento della linea dell’alta ten-
sione della ferrovia in un tratto del 
Comune di Monteceneri, in parti-
colare nell’agglomerato di Bironico, 
è suscettibile di causare dei ritardi 
nella messa in funzione della linea 
di Alp Transit? Se così fosse di che 
entità potrà essere questo ritardo?» 
chiede Regazzi che sostanzial-
mente preme affinché il Governo 
federale si attivi presso le FFS per 
l’interramento della linea dell’alta 
tensione che si trova in prossimità 
dell’Istituto Scolastico dell’Alto Ve-
deggio e in particolare della chiesa 
dei Santi Giovanni Evangelista e 
Martino. «Popolazione e Parroc-
chia chiedono l’interramento del-
la linea per circa 800 metri, ma le 
FFS si rifiutano di interrare la linea 
in quella posizione. Non ritiene il 
Consiglio federale che il DATEC 
debba intervenire direttamente per 
aiutare le parti a trovare un accordo 
che possa evitare ritardi con conse-
guenze molto pesanti?».

TICINO lOCarNese TICINO

bellINzONalugaNese

Un lavoratore su dieci 
percepisce un salario 
sotto la soglia minima. 
Richiesta al Governo 
l’adozione di un contratto 
normale di lavoro (CNL).

PIanIfIcazIonE osPEdalIEra

commissione e cds al lavoro
La Commissione del Gran Consiglio per la 
pianificazione ospedaliera si è riunita ieri, 
venerdì e ha iniziato l’esame della bozza 
allestita dal presidente Bixio Caprara. Le 
soluzioni di compromesso avanzate dal 
Consiglio di Stato in particolare sulla de-
finizione degli ospedali di valle con i «letti 
a bassa intensità di cura» ai rapporti pub-
blico-privato saranno valutate in accordo 
con il Governo. E sulle riserve avanzate dal 
Movimento per il socialismo, in un comu-
nicato la Commissione precisa che «con-
trariamente a quanto asserito il progetto 
di rapporto in discussione non costituisce 
un passo indietro rispetto al pre-rapporto 
commissionale presentato al Governo nel 
mese di gennaio».

fEsta cantonalE

lepontia a c. Vallemaggia
La Festa estiva di Lepontia Cantonale, as-
sociazione che riunisce studenti e profes-
sionisti ticinesi e i membri residenti in Ti-
cino della Società degli studenti svizzeri, si 
svolgerà domenica 20 settembre a Campo 
Vallemaggia. Ritrovo a partire dalle ore 9 
alla Locanda Fior di Campo, segue visita 
alla chiesa parrocchiale di San Bernardo, 
quindi l’assemblea, il saluto delle autorità e 
il pranzo con i candidati al Consiglio nazio-
nale Benedetta Bianchetti, Fabio Regazzi e 
Marco Romano. 

luganEsE

scarcerata l’accoltellatrice
La donna che settimana scorsa ha accol-
tellato un 53enne italiano sul piazzale 
di una palazzina a Pregassona è stata ri-
lasciata dalla struttura sanitaria in cui 
era stata ricoverata. Come riporta la RSI 
l’arresto è stato revocato dagli inquirenti 
dopo che hanno sentito la 37enne.

chIasso/brogEda

al valico con 173mila euro
I militari del Gruppo Guardia di Finanza 
Ponte Chiasso, nel corso di normali con-
trolli al valico turistico di Como-Brogeda, 
hanno scoperto e sanzionato una cittadi-
na del Sultanato del Brunei che, a bordo 
di un Mercedes S350 a noleggio, insieme 
ad altri connazionali stava tentando di 
entrare in territorio italiano non dichia-
rando 173 mila euro in contanti contenuti 
in alcune buste.

mEndrIsIo

Ecco il comune del futuro
Dopo ben tre processi aggregativi in al-
trettante legislature politiche, il Munici-
pio di Mendrisio ha voluto mettere un po’ 
d’ordine nella pianificazione del territorio 
mettendo a punto un piano d’indirizzi, 
denominato “Strategie Mendrisio 2030” 
con relativo messaggio e programma in-
formativo alla popolazione.

bEllInzonEsE

ampliato il gattile sPab
Ieri è stata inaugurata la nuova ala del gat-
tile della SPAB in via Greina a Bellinzona. 
Il prefabbricato è composto da tre elemen-
ti assemblati per una dimensione totale di 
9m x 7.5 e comprende, 2 locali ospedale 
con lavandini e grandi finestre, un grande 
locale per i giochi con un finestrone che 
si affaccia sul piazzale antistante la strut-
tura per permettere ai passanti di vedere i 
gatti in cerca di una nuova casa. 

lugano

Principio d’incendio a besso
Venerdì mattina, attorno alle otto, in via 
Besso a Lugano, principio d’incendio in 
un appartamento di un palazzo. I pom-
pieri di Lugano, stando a Rescue Media, 
hanno subito domato le fiamme che si 
sarebbero propagate dalla cucina. I due 
inquilini sono rimasti illesi.
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Il 18 ottobre 2015 dai fiducia al PLR.

Per il Nazionale

Simone Gianini

Ignazio Cassis

Tobiolo Gianella

Rocco Cattaneo

Giovanni Merlini

Michela Ris

Nicola Brivio

Gian-Luca Lardi

Posti di lavoro per un futuro prospero
• Meno regole, meno burocrazia e minori costi nel mercato del lavoro
• Unmiglior accesso delle nostre aziende ai mercati europei ed extraeuropei
• La conclusione favorevole delle trattative con l’Italia (minor attrattività fiscale per i frontalieri)
• La lotta contro il dumping salariale (misure efficaci e sanzioni contro gli abusi nella libera circolazione delle persone)
• L’attuazione dell’iniziativa popolare contro l’immigrazione di massa e la ricerca di soluzioni

con l’UE per il mantenimento degli accordi bilaterali
• Sviluppo dell'imprenditorialità a livello scolastico e professionale

Lista 1

Per gli Stati
Fabio Abate

marco romano, 
consigliere 
nazionale PPd.

Sei anni di internamento
Aveva tentato di uccidere il proprio psichiatra

Nel marzo di quest’anno a Vi-
ganello aveva tentato di uccidere 
il proprio psichiatra solo perché 
quest’ultimo non voleva cambiar-
gli la cura. Cinquant’anni, ticinese, 
invalido e affetto da gravi problemi 
psichici, ieri è stato riconosciuto 
colpevole di tentato assassinio in-
tenzionale e condannato a 6 anni 
di carcere. Nell’accogliere quasi 

per intero la proposta formulata 
dal sostituto procuratore generale 
Andrea Pagani (che aveva chiesto 
6 mesi in più), la Corte delle Assise 
criminali di Lugano, presieduta dal 
giudice Mauro Ermani, ha però de-
ciso di sospendere la pena detenti-
va affinché l’uomo possa seguire un 
intenso trattamento medico stazio-
nario in una struttura chiusa. 

lugaNese

Una rapina al Piccadilly di Balerna (foto RescueMedia) ha mandato in tilt 
il traffico tra Lugano e la dogana di Chiasso-Brogeda. Un uomo poco pri-
ma delle 15 è entrato nella stazione di servizio e dopo aver minacciato 
una commessa con un coltello, si è fatto consegnare del denaro. Succes-
sivamente è fuggito a piedi. Ed è anche a causa dei blocchi di Polizia alla 
ricerca del rapinatore che si sono formate colonne fino a 15 km sulla A2. 

Rapina a Balerna, caos viario nel Sottoceneri


